

Van: jrotty@etui.org
Aan: tutb@mailing.pyramiq.be
Datum: 02/01/2011 03:28 PM
Onderwerp: HESAmail

No. 75 - January 2011

"REACH is working, but much too slowly"

Tony Musu represents the European Trade Union Confederation in ECHA, the Helsinki-based European Chemicals Agency in charge of implementing REACH. A few weeks after it closed, he looks back at how the first phase of chemicals registration went. [The full interview](#)

Denmark: trade union campaign to cut airport pollution

A Danish study commissioned from Aarhus University by the 3F union has found that workers on airport tarmacs are breathing in extremely high levels of ultrafine particle emissions from aircraft engines, at a high cost to their health. A case of bladder cancer in a baggage handler has been recognized as an occupational disease. Danish trade unions are calling the national and European authorities to account by campaigning for a series of demands including an exposure limit value.

[Read more](#)

Netherlands: guide for safe working with nanomaterials

The Dutch trade union confederation FNV and two employers' organizations published a practice guide last November to help employers and workers "to work safely with nanomaterials and nanotechnology products". The guide lays no claim to provide hard-and-fast answers to such a complex problem, but aims to support employers and workers in finding safe ways of working based on current scientific knowledge. [Read more](#)

France: action-oriented study on preventing cancer risk

Worker information and participation on the risks associated with workplace carcinogens, mutagens or reprotoxins (CMR) are still patchy, claim the preliminary findings of an action-oriented study in 9 firms in France's Picardy region. What makes it particularly grating is that substitution programmes are underway in 8 of the 9 firms surveyed. The survey's authors say that CMRs in the workplace are an unmentionable topic. [Read more](#)

Unions want jeans sandblasting outlawed

The International Textile, Garment and Leather Workers' Federation (ITGLWF) is calling for a ban on sandblasting jeans, which it says can cause silicosis and even death. Its General Secretary, Patrick Itschert, reports that 550 former jeans sandblasting workers have been diagnosed with silicosis in the Turkish textile industry since 2005, and 46 have died from it. Sandblasting is what gives jeans the faded look that is fashionable with young people. [Read more](#)

To have your name removed from the mailing list of the hesamail, simply send an email with "remove hesamail" as the subject line to the [ETUI](#).

Le Hesamail a pour objectif de vous informer régulièrement sur les activités de l'Institut syndical européen (ETUI) et sur l'actualité européenne et internationale dans le domaine de la santé et de la sécurité au travail.

«REACH fonctionne, mais le système est beaucoup trop lent»

Tony Musu représente la Confédération européenne des syndicats au sein de l'ECHA, l'agence européenne des produits chimiques qui, depuis Helsinki, assure la mise en œuvre de REACH. Il dresse un premier bilan, quelques semaines après la clôture de la première phase d'enregistrement des substances chimiques.

[Lire l'interview](#)

Danemark: campagne syndicale pour réduire la pollution dans les aéroports

Les travailleurs présents sur le tarmac des aéroports sont exposés à des taux extrêmement élevés de particules ultrafines émises par les moteurs des avions, révèle une étude danoise commanditée par le syndicat 3F à l'université d'Aarhus. Cette pollution a un impact important sur la santé de cette catégorie de travailleurs. Un cas de cancer de la vessie chez un bagagiste a été reconnu en tant que maladie professionnelle. Les syndicats danois ont lancé une campagne afin d'interpeller les autorités nationales et européennes. L'adoption d'une valeur limite d'exposition constitue une de leurs principales revendications. [En savoir plus](#)

France: étude-action sur la prévention du risque cancérogène

L'information et la participation des travailleurs sur les risques liés à la présence de substances cancérogènes, mutagènes et toxiques pour la reproduction (CMR) sur le lieu de travail restent lacunaires, selon les résultats liminaires d'une étude-action menée dans 9 entreprises de la région française de Picardie. Ce constat est d'autant plus décevant que des programmes de substitution sont en cours dans 8 des 9 entreprises ayant participé à cette enquête. Les auteurs de l'enquête confirment que la présence de CMR dans l'entreprise est une question taboue. [En savoir plus](#)

Pays-Bas: un manuel pour travailler en sécurité avec les nanomatériaux

La confédération syndicale néerlandaise FNV et deux organisations patronales ont publié en novembre dernier un manuel afin d'aider employeurs et travailleurs "à travailler en sécurité avec les nanomatériaux et nanoproduits". Le document ne prétend pas apporter des réponses définitives à un problème aussi complexe mais ambitionne d'accompagner employeurs et travailleurs dans leur recherche de moyens de prévention sur base des connaissances scientifiques actuelles. [En savoir plus](#)

Les syndicats réclament l'interdiction du sablage des jeans

La Fédération internationale des travailleurs du textile, de l'habillement et du cuir (FITTHC) réclame l'interdiction de la pratique du sablage des jeans, arguant du fait qu'elle peut causer la silicose et même la mort. Selon son secrétaire général, Patrick Itschert, la silicose a été depuis 2005 diagnostiquée chez 550 anciens travailleurs du sablage de jeans en Turquie. Au cours de la même période, la pratique du sablage dans l'industrie textile turque a provoqué 46 décès. Le sablage est une technique employée pour donner à des jeans un aspect vieilli, particulièrement prisé par les jeunes consommateurs. [En savoir plus](#)

Si vous ne désirez plus figurer sur la liste d'adressage du hesamail, envoyez un message à [/ETUZ](#) avec la mention : désabonnement hesamail.